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Успешно завершить 
сезон 

лесозаготовок
Остается месяц с лишним 

до конца лесозаготовительно
го сезона. В  марте, до нача
ла весенней распутицы, дол
жны быть закончены все ос
новные работы по рубке и 
вывозке леса. Сведения, ко
торыми мы располагаем гово
рят еще о неудовлетворитель
ной работе Остяко-Вогульско
го леспромхоза.

Как и в прошлые годы вы
возка леса недопустимо от
стает от заготовки. Если се
зонный план заготовки вы
полнен на 20 февраля на 
81,6 проц., то вывезено леса 
за сезон всего лишь 64,1 проц. 
Жз 11 лесопунктов только лишь 
% закончили полностью заго
товку и вывозку леса (Цинга
линский и Юганский).

Два лесопункта, Березов
ский и Полуйский, имея зна
чительный удельный вес в 
заготовках, выполнили план 
всего лишь на 35 проц., на
ходятся в глубоком прорыве.

Заготовки продолжаются уже 
5 месяцев. Но леспромхоз до 
сих пор вопит о недостатке 
рабочей силы и лошадей. Объ
ясняется это значительной те
кучестью рабочей силы на 
пунктах, безответственностью 
иекоторых колхозов и советов 
к выполнению государствен
ного плана заготовок и вывоз
ки леса. С лесопунктов по
ступают сигналы, говоря
щие о том, что на многих из 
них не создано еще условий 
для плодотворной работы: 
недоброкачественность инст
рументов, отсутствие воспита-1 
тельной работы с лесорубами, 
неудовлетворительное состоя
ние общежитий..

На пунктах десятки стаха
новцев колхозов уже выпол
нили свои задания. Но опыт 
лучших еще не использован 
для развертывания широкого 
массового стахановского дви
жения. Далеко не все еще ле
сопункты включились в ста
хановский месячник.

Наряду с завершением ле
созаготовительного сезона, лес
промхоз ни в коей мере не 
может ослаблять и подготовку 
к сплаву. Сейчас же, по зим- 
мему пути, сплавные участки 
должны быть обеспечены та
келажем в нужном количестве, 
ироверено качество сплоток, 
модготовлены и расставлены 
ио участкам мастера сплава.

Лучшие стахановцы и удар
ники леса объявляют март ста
хановским ' месяцем. Эта ини
циатива передовых людей дол
жна быть широко подхвачена 
и использована в борьбе за 
успешное выполнение плана 
лесозаготовительного сезона.

колхозницы 
готовятся
К 8 МАРТА

В колхозах Ростовской обла
сти началась подготовка к 
Международному коммунисти
ческому женскому дню. В кол
хозе «Путь Ленина», Мечемин
ского района, женщины, по 
инициативе колхозницы Ко- 
былкиной, ознаменовывают 
8 марта соревнованием за луч
шую подготовку полевых та
боров к весеннему севу, за 
культурную избу, двор,улицу.

Сейчас идет деятельная под
готовка к открытию в области 
колхозных детских площадок 
для 85 тысяч ребят. На спе
циальных курсах готовятся 
2 тысячи колхозниц для рабо
ты на этих площадках. К 8 мар
та приурачивается открытие 
яслей в Новочеркасске, Росто
ве, детского сада в Таганроге. 
Заканчивается постройка дет
ской областной больницы. 
(ТАСС).

  ф ----
ПРИТОК ВКЛАДОВ 

В СБЕРЕГАТЕЛЬНЫЕ КАССЫ 
С О Ю З А

Непрерывно растет приток 
вкладов в сберегательные кас
сы Советского Союза. С 1 ян
варя по 10, февраля этого го
да сумма вкладов в сберега
тельные кассы Союза увели
чилась на 270 миллионов руб
лей. Это в два раза больше 
прироста вкладов за тот же 
период 1937 года.

В сельских местностях с 1 ян
варя по 10 февраля этого го
да трудящиеся внесли на хра
нение 38 миллионов рублей— 
на 14 миллионов рублей боль
ше, чем за тот же период 
1937 года. (ТАСС).

В ТЕЧЕНИЕ Ф Е В Р А Л Я  
японские войска развивали на
ступление вдоль Тяньцзинь-Пу- 
коуской железной дороги,стре
мясь соединить свои войска, 
действующие в Северном и 
Центральном Китае. Китайское 
командование, перебросив на 
этот фронт крупные подкреп
ления, развернуло контрнас
тупление. Упорные бои проис
ходили в районе Цзинани (се
верный участок железной до
роги провинции Шаньдун), ко
торый несколько раз перехо
дил из рук в руки. Только за 
последнюю неделю японцы по
теряли на этом участке фрон
та 10 тысяч убитыми И ране
ными.

В то же время китайские вой
ска начали мощное контрнас
тупление в районе Бэнпу (юж
ный участок железной дороги). 
В боях под Бэнпу японцы по
теряли более 3 тысяч убиты
ми. Сейчас линия фронта про
ходит по реке Хуайхэ. Север-

БАРСЕЛОНА, 25 февраля. 
Политбюро компартии Испании 
в сообщении по поводу паде
ния Теру эля указывает, что 
этот факт ни в какой мере не 
означает ослабления военной 
мощи республики. Враг, поте
рявший десятки тысяч людей 
под Теруэлем, смог захватить 
город только благодаря гро
мадному превосходству воору
жений, благодаря германской

ный берег занимают китайцы, 
южный—японцы.

Высшее японское командо
вание вынуждено было приз
нать провал своих операций на 
южном участке Тяньнзинь-Пу- 
коуской железной дороги и 
сменило все командование ней
трального фронта вместе с ге
нералом Мацуи.

В настоящее время японцы 
развернули широкие -военные 
действия в северной части про
винции Хэнань, начав наступ
ление ва юг вдоль Бейпйн- 
Ханькоуской железной дороги. 
Цель наступления—обходным 
путем перерезать Лунхайскую 
железную дорогу, примыкаю
щую к Тяньцзинь-Пукоуской. 
Китайские части оказывают ре
шительное сопротивление япон
цам, недопуская их к Лунхай- 
ской дороге. Сейчас бои идут 
западнее Синьсяня.

Активное участие в воен
ных действиях принимает ки-

тиллерии.
Сообщение отмечает необхо

димость сосредоточить внима
ние на недостатках военно-по
литической организации, что
бы в минимальный срок лик
видировать их. Политбюро под
черкивает, что страна распо
лагает достаточными людскими 
и материальными резервами 
для окончательной победы над 
врагом. (ТАСС).

тайская авиация. Китайское 
правительство закупило значи
тельное количество самолетов 
новейших образцов. Закончив
шие летные школы молодые 
пилоты уже в первых воздуш
ных сражениях показали вы
сокое мастерство. 18 февраля 
в воздушном бою под Хань
коу китайские.летчики сбили 
12 японских самолетов, поте
ряв 2. В последние дни ки
тайская авиация совершила 
несколько успешных налетов 
на японские базы и аэродро
мы в Ханьчжоу, Бюнту, Шан
хае и других пунктах. В ре
зультате бомбардировки аэрод
рома в Ханьчжоу уничтожено 
8 японских самолетов.

23 февраля китайские лет
чики впервые подвергли бом
бардировке японскую террито
рию. Несколько китайских эс
кадрилий совершили налет на 
Тайхоку—главную авиацион
ную базу острова Формоза— 
уничтожили там 36 самолетов 
и цодожгли склады горючего.

„МУРМАНЕЦ" 
ПРИБЛИЖАЕТСЯ 
К „ТАЙМЫРУ"
25 февраля в 0 часов «Мур- 

манец» был на 63 градусе 10 
минуте северной широты и 18 
градусе 12 минуте западной 
долготы. Капитан «Мурманца» 
Ульянов сообщил, что машины 
работают хорошо, скорость суд
на 6 миль в час. Ветер встреч
ный силой в 7 баллов. (ТАСС).

ЛЕНИНГРАД ГОТОВИТСЯ 
К ВСТРЕЧЕ ПАПАНЙНЦЕВ

Город Ленина готовится к 
встрече героической четверк* 
папанйнцев. Под руководством 
председателя Ленинградского 
совета тов. Петровского созда
на специальная комиссия.

Управление Балтийского па
роходства решило снарядить 
навстречу папанинцам в Фин
ский залив ледокол «Трувор». 
На Октябрьской железной до
роге оформляются специальные 
салон-вагоны для поезда, ко
торый повезет папанйнцев из 
Ленинграда в Красную столицу. 
Поезд будут обслуживать луч
шие кондуктора, проводники ■ 
машинисты. (ТАСС).

• К у р с  
н а  М у р м а н с к

Несколько дпей назад отва
жные папанинцы перешли 
на борт ледокола «Ермак». 
Распрощавшись с героями, «Тай
мыр» и «Мурман» взяли курс 
на Мурманск. Корабли идут 
чистой водой, делая 7—8 уз
лов в час.

В 8 часов утра 25 февраля 
«Мурман» находился на 71 
градусе 14 минуте северной 
широты и 9 градусе 56 мину
те восточной долготы. «Тай
мыр» идет в двух милях от 
«Мурмана».

В Мурманске корабли ожи
даются 28 февраля. (ТАСС).

 ♦------

Д о х о д ы
о р е н б у р г с к и х

к о л х о зн и к о в
В колхозах Оренбургской об

ласти после утверждения го
довых отчетов идет оконча
тельное распределение дохо
дов.

В колхозе «Красный батрак», 
Покровского района, на тру
додень приходится 14 кило
граммов зерна и 1 рубль 65 ко
пеек деньгами. Колхозник 
этой артели Черкасов получил 
730 пудов хлеба и 1442 руб
ля деньгами.

Еще выше доходы колхоз
ников в сельхозартели имени 
Максима Горького, Бугурус- 
ланского района. Здесь на тру
додень выдано 20 килограм
мов зерна. Колхозник Апасш- 
ков получил 1230 пудов зер
на. 1441 пуд хлеба и 1288 
рублей деньгами— таков до
ход другого колхозника—Ив
лева. (ТАСС).

-  О О О  ---------------------------------

Война в Китае
(ОБЗОР ВОЕННЫХ ДЕЙСТВИИ С 18 ПО 25 ФЕВРАЛЯ)

ЗВЕРСТВА ЯПОНЦЕВ В КИТАЕ
Как сообщают из Ханькоу, 

лионские войска зверски рас
правляются с мирным населе
нием в захваченных ими рай
онах провинции Аньхуэй. 21 
февраля японцами было пол
ностью сожжено больше 10 де
ревень на реке Хуайхэ. Все 
население, неуспевшее бежать, 
перебито японскими солдатами. 
Больше тысячи человек под
верглось дикой расправе.

Фильм о народном 
батыре Казахстана

В песни и сказания народов 
советского Казахстана прочно 
вошло имя Амангелады. Слава 
героических подвигов верного 
сына казахского народа— ге
роя гражданской войны—Аман
гелады Иманова гремит далеко 
за пределами Казахской респуб
лики.

Образ этого национального 
героя воскрешается сейчас на 
кино-экране. Над картиной, по
священной Амангеладе, рабо
тает съемочный коллектив Ле-

Три деревни в провинции 
Чжэцзян полностью разруше
ны. Убито свыше 300 крестьян. 
На прошлой неделе в Нанкине 
было расстреляно больше 500 
китайских солдат, взятых в 
плен. Пленные были выстрое
ны около здания министерства 
юстиции в центре города и 
расстреляны из пулеметов. 
(ТАСС).

нинградской кино-студии «Лен- 
фильм».

Фильм расскажет, как под 
влиянием большевистской пар
тии Амангелада воспитал в се
бе ненависть к царизму, белог
вардейцам и всем поработите
лям казахского народа. На 
фронтах гражданской войны 
Амангелада личным примером 
воодушевлял джигитов на ге
роические подвиги, сокрушая | 
банды Колчака и алаш-ордын- 
цев. (ТАСС).
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Выступление тов. В. М. Молотова 
на совещании земельных работников

‘21 февраля на совещании 
руководящих земельных работ
ников выступил председатель 
Совета Народных .Комиссаров 
СССР тов. Молотов ио вопросам 
весенней посевной кампании.

Тов. Молотов сказал:
Колхозы и совхозы добились 

больших успехов, собрав в 
прошлом году около 7 милли
ардов пудов зерна. Этому спо
собствовали благонриятныепри- 
родные условия. Природа, од
нако, никаких обещаний нам 
не давала на будущее. Но мы 
знаем, что главное в достиже
нии хорошего урожая теперь 
зависит от нас самих, от на
шей работы, от организован
ности колхозов. Работники зе
мельных органов и МТС дол
жны добиться того, чтобы соб
рать в этом году не меньше, а 
больше 7 миллиардов пудов 
зерна и этим самым реализо
вать выдвинутый партией ло
зунг о сборе 7—8 миллиардов 
пудов зерна.

Успехи наших хлопкоробов 
вкорне изменили положение с 
обеспеченностью страны хлоп
ком. Сейчас мы имеем значи
тельные запасы хлопка, каких 
никогда раньше не имели. Хлоп
чатобумажная промышленность 
уже оказалась в хвосте собы
тий, не успевая перерабаты
вать хлопок. Теперь мы нажи
маем на то, чтобы поскорее 
поднять всю нашу текстиль
ную промышленность и пос
корее полностью обеспечить 
городское и крестьянское на
селение нужными тканями. Мы 
уверены в том, что хлопчато
бумажная промышленность бы
стро пойдет вперед. Тем боль
ше мы должны заботиться о 
том, чтобы запасы хлопка не 
только не уменьшились, а бы
ли еще больше увеличены.

1938 год должен быть годом 
дальнейшего подъема урожай
ности сахарной свеклы. В 
прошлом году мы близко по
дошли к осуществлению зада
ния второй пятилетки по уро
жайности свеклы. В этом году, 
в  первом году третьей пяти
летки, мы должны драться за 
урожайность, достойную треть
ей пятилетки.

В производстве льна мы 
сильно отстали. Здесь урожай
ность позорно низкая. Надо 
покончить с этим наследством 
право-троцкистских и эсеров
ских вредителей. Давайте раз
вернем борьбу за подъем уро
жая льна так, как этого же
лают миллионы колхозников и 
все наше государство.

Говоря о задачах в области 
производства картофеля и ово
щей, товарищ Молотод указал, 
что 1938 год—решающий для 
ликвидации перевозок картофе
ля из области в область и во
обще на далекие расстояния. 
Железные дороги должны быть 
освобождены от этих огромных 
перевозок. Все области и рес
публики должны быть обеспе
чены картофелем на месте, из 
собственных посевов.

Переходя к оценке перспек
тив весеннего сева, товарищ 
Молотов отметил, что предпо
сылки для успешного проведе-.

ТОВ. В . М. М ОЛОТО В.

ния весеннего сева в этом го
ду значительно лучше, чем 
раньше.

Нет, например, прежних за
труднений, связанных с нех
ваткой семян/ Но для повыше
ния урожайности этого мало. 
Нужны не просто семена, а 
семена высокого качества. На
до позаботиться о том, чтобы 
во-время и как следует прове
сти сортообмен. Надо обеспе
чить посевы семенами трав, 
без чего нельзя ввести пра
вильные севообороты. Пока 
что ни Наркомзем Союза, ни 
Наркомат заготовок не могут 
похвастаться успехами в этом 
деле. Между тем, стоит поста
раться, растрясти кого следует, 
и мы справимся с этим делом 
значительно лучше, чем в 
прошлые годы.

Минеральными удобрениями 
мы сможем обеспечить сель
ское хозяйство безусловно луч
ше, чем в прошлые годы. На
до только научиться обращать
ся с ними, беречь нх и рас
ходовать, как следует. Никак 
нельзя забывать и о местных 
удобрениях.

В подготовке тракторов и 
машин к севу далеко еще не 
все сделано, даже в южных 
районах. В земельной системе 
еще многие не научились че
стно относиться к машине, 
ухаживать за ней, во-время и 
как следует ее ремонтировать. 
Запоздание с ремонтом трак
торов есть в ряде областей.Ре
монтное дело по-настоящему 
еще не налажено, техническим 
кадрам не уделяется должного 
внимания. Наши враги и здесь 
приложили свою руку. Многие 
ремонтные мастерские стройтся 
дольше, чем большие заводы. 
В одном Краснодарском крае 
не закончено с прошлого года 
строительство 19 МТМ. Заботы 
насчет оборудования для МТМ 
до последнего времени было 
мало. Не установлены оконча

тельно типы строительства но
вых МТС и МТМ. Надо быстро 
поправлять это дело. Обеспе
чить лучшие условия для всей 
работы МТС и для организа
ции ремонта в МТМ мы теперь 
можем без большего труда. Нуж
но только взяться за эту ра
боту по-настоящему.

Необходимо решительно по
высить ответственность мест
ных советов, в первую оче
редь, земельных органов, за 
состояние лошади в колхозах. 
Нора добиться, чтобы колхоз
ная лошадь содержалась в дол
жном порядке, чтобы борьба 
с распространением, так назы
ваемой «анемии» и с другими 
вредительскими безобразиями 
велась не на словах, а на деле. 
Об этом особенно нужно на
помнить товарищам из Бело
руссии и некоторых областей, 
где немало было допущено 
этих безобразий.

Перед Наркомземом стоят 
большие задачи организацион
ного порядка. До последнего 
времени это дело в земельных 
органах было заброшено. Орга
низационная слабость в зе
мельной системе особенно силь
но сказалась, когда всерьез 
взялись за введение правиль
ных севооборотов. Земельные 
органы оказались совершенно 
неподготовленными к этому 
делу, что дальше нетерпимо.

До крайности отставал Нар
комзем в деле настоящего со
ветского воспитания кадров 
специалистов : агрономов и дру
гих. Тем не менее, наши кол
хозы настолько окрепли и выд
винули уже такое количество 
превосходных организаторов и 
знатоков своего дела, что те
перь земельным органам го
раздо легче справиться со все
ми и всяческими организацион
ными задачами в своей работе. 
Надо только позаботиться об 
условиях работы сельскохозяй
ственных специалистов и о

широком выдвижении снизу 
выросших за последние годы 
организаторов колхозов и сов
хозов. Для этого земельным 
работникам надо хорошо лич
но знать этих людей, а на 
этот счет многие из вас силь
но хромают. Надо, чтобы в зе
мельной системе был обеспе
чен не бюрократический, а 
большевистский подбор руко
водителей снизу доверху, что
бы была обеспечена помощь 
выдвиженцам и должная про
верка их работы—и тогда де
ло быстро пойдет вперед. Во 
всяком случае надо немедлен
но принять все меры, чтобы 
обеспечить к посевной кампа
нии все МТС директорским со
ставом, обеспечить все земель
ные органы руководящим сос
тавом. Без этого все другие 
меры не дадут результата.

У нас много,—очень много! 
— неиспользованных резервов 
в сельском хозяйстве, говорит 
товарищ Молотов. В земельной 
системе немало людей, которые 
накопили большой практичес
кий опыт по руководству сель
ским хозяйством. Есть откуда 
черпать и новые силы. Трак
тористы и комбайнеры дали 
уже немало примеров замеча
тельной работы. Из этой среды, 
из руководителей колхозов и 
из среды молодых специалис
тов мы быстро сможем полу
чить много новых хороших ор
ганизаторов колхозов и руково
дящих работников для самих 
земельных органов. Стаханов
цы и стахановки колхозов толь
ко ждут, чтобы работники зе
мельных органов и МТС по-на
стоящему, а в наше время это 
значит по-большевистски, взя
лись бы за организацию их 
труда, за передачу опыта луч
ших—всем колхозам.

Теперь руководство Нарком- 
зема и многих земельных ор
ганов обновилось, что также 
является важной предпосылкой 
дальнейших успехов сельского 
хозяйства. Мы сбросили со сво
ей шеи немало присосавшихся 
антисоветских пиявок и расчи
стили этим дорогу для новых 
побед колхозного строя.

Дальше товарищ Молотов 
подчеркнул важность послед
них мероприятий правитель
ства, разработанных Нарком
земом СССР. Переход на но
вый порядок финансирования 
МТС и на новый порядок фи
нансирования и организации 
ремонта тракторов и сельско
хозяйственных машин во мно
гом поможет улучшить дело в 
МТС. Последними постановле
ниями правительства, в час- 
ности переводом МТС на ю 
держание ио государственному 
бюджету, завершается целый 
этап в развитии машинно-трак
торных станций.

Мы не сразу пришли к МТС, 
как к государственным орга
низациям. Как известно, к ши
рокому строительству МТС мы 
приступили в начале 1929 го
да. Но тогда нам еще не впол
не был ясен государственный 
характер МТС. В начале для ру
ководства строительством МТС 
было намечено, как вы знае
те, создание особого акцио

нерного общества с привлече
нием туда средств крестьян
ского населения путем прода
жи соответствующих акций в 
деревне. Но скоро опыт пока
зал, что МТС играют решаю
щую роль в колхозном деле. 
Акционерный тип для такой 
организации явно не подхо
дил. МТС должны были стать 
и стали основными государ
ственными организациями в 
деревне, которые советская 
власть сделана своим могучим 
рычагом в деле подъема кол
хозного строительства. И все 
же, до последнего решения 
партии и правительства о но
вом порядке финансирования 
машинно-тракторных станций 
дело организации МТС в ка
честве государственных орга
низаций по содействию колхо
зам не было закончено. С пе
реводом МТС на государствен
ный бюджет завершается це
лый этап в развитии МТС. От
ныне государство полностью 
берет на себя содержание МТС, 
причем расходы на МТС в 
1938 году составят около 7 мил
лиардов рублей. Доходы МТС, 
которые они должны получить 
в качестве натуроплаты и день
гами, в этом году еще не по
кроют указанных расходов. Не
достающую часть средств на 
содержание МТС государство 
должно будет дать из своего 
бюджета. Это мероприятие про
водится для того, чтобы под
нять работу МТС и усилить их 
помощь колхозам. Это не толь
ко финансовое мероприятие, но 
и организационное мероприя
тие большой государственной 
важности. МТС становятся те
перь советскими организация
ми в их законченном виде. 
Им дан должный государствен
ный авторитет и с них мы 
имеем право требовать серьез
ного улучшения всей работы.

Результаты урожая прошло
го года свидетельствуют о том, 
что мы уже имеем первые 
зрелые плоды колхозного строя.
В 1938 году эти плоды дол
жны стать более обильными, 
более увесистыми, еще более 
авторитетными. Тогда по-на
стоящему повысится и автори
тет земельных органов, повы
сится авторитет земельных ра
ботников, чего так хочет на
ша партия и правительство.

Большевистская партия и 
весь наш народ—заканчивает 
товарищ Молотов—требуют от 
земельных работников только 
одного— привести в движение 
резервы, которые таит в себе 
наше сельское хозяйство. Трях
ните этими резервами, как 
следует, товарищи!

Вперед к новым победам по 
пути, который указывает на
ша партия, который указы
вает нам товарищ Сталин!

Речь товарища Молотова не
однократно прерывалась бур
ными аплодисментами. Окон
чание речи сопровождается 
бурной овацией, возгласами 
«Ура», «Да здравствует вели
кая партия Ленина—Стали
на!», «Да здравствует наш 
вождь товарищ Сталин!», «Да 
здравствует товарищ Молотов!» 
(ТАСС).
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Соревнованием 
м н о ж и т ь  

достигнутые 
успехи

В январе члены Чсремухов- 
чжой сельско - хозяйственной. 
артели обсудили вопрос о СО-; 
диалнетическом соревновании; 
и цриняли обязательства, зак
лючив между бригадные и ин
дивидуальные соц. договора.

Выполняя свои обязатель
ства, черемуховцы добились 
ряда достижений.

Бригада доярок и рабочих, 
обслуживающих молочный скот, 
добилась повышения удойно
сти коров с 6196 литров мо
лока в декабре 1937 г. до 9385 
литров в январе 38 г. Доярка 
.Яшина обязалась довести удой 
обслуживаемых ею коров с 3 
до 41 литров. Соревнуясь с дру
гими доярками, т. Яшина свое 
обязательство перевыполнила: 
каждая ее корова дала в ян
варе, в среднем, по 5,5 литра 
молока в сутки.

Стахановская работа сорев
нующихся в январе месяце 
принесла Черемуховской артели 
3500 рублей прибыли сверх 
предусмотренного планом до
хода.

На днях у черемуховцев со
стоялось производственное со
вещание, где были подведены 
жоги стахановской работы. 
Принято решение об усилении 
социалистического соревнова
ния, взаимные договора прод
лены до июля 1938 г., в со
ревнование включились новые 
-бригады.

Дальнейшая работа черему- 
ховских стахановцев будет еще 
плодотворнее.

Пономарев,
Кашигин.

По
Рис. с Фото Зайцева.
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Хулиганствующий 
учитель

24 января в Цингалах со
стоялось собрание членов 
профсоюза. Речь шла о 
ликвидации неграмотности 
и малограмотности. Когда 
дело дошло до закрепле
ния учителей за участками, 
учитель Г  ригорьев отка
зался работать с неграмот
ными.

— Работайте вы, а от 
меня отстаньте.

Потом Григорьев начал 
оскорблять честную учи
тельницу общественницу 
тов. Елесину. Он ее дбзы- 
вал, как только ему взду
мается.

Вообще Григорьев ведет 
себя не так, как подобает 
советскому учителю. Дело 
доходило до того, что он 
пытался избить учитель
ницу Самарину. Директор 
школы Панов говорит:

—  Это  пустяки! То-ли 
еще бывает. Кто-бы по
смотрел, как он ведет уро
ки. Я рукой уже махнул; 
ведь и районо об этом 
знает.

Странную позицию по 
отношению Григорьева за
нимает Самаровский отдел 
народного образования. Он 

^старается не замечать по
ступков хулиганствующего 
Учителя Григорьева.

В. Б.

ЗДАНИЕ НАРОДНОГО КОМИССАРИАТА  
ЗЕМЛЕЦЕЛИЯ ТАДЖИКСКОЙ ССР 

В Г. СТА ЛИНА БАДЕ.

К У РС Ы
БРИГАДИРО В- 
П О Л ЕВО Д О В

Закончились полуторамесяч
ные курсы бригадиров-поле- 
водов при Реполовской МТС. 
Курсанты прослушали специ
альные вопросы по агротехни
ке в условиях севера, по ор
ганизации труда в колхозах. 
Кроме этого на курсах препода
вался русский язык и «Кон
ституция РСФСР», «Положение 
о выборах в Верховный Совет 
РСФСР».

Слушатели остались доволь
ны курсами и дают обязатель
ство—полученные ими знания
передавать колхозникам, через 
кружки агротехники на мес
тах.

Королев, Корепанов.

ТАК НЕЛЬЗЯ ОТНОСИТЬСЯ К ЛЕСОРУБАМ
На Мало-Атлымском лесоу

частке работают более 200 ле
сорубов и возчиков. Это люди,- 
решающие судьбу выполнения 
программы лесозаготовок. Но 
большинству из них не созда
ны жилищно-бытовые условия.

Общежития, где живут ле
сорубы плохо оборудованы: 
крыш нет, земли на потолоч
ный настил положено мало, 
снег, лежащий на потолке, от 
проникаемого изнутри тепла 
тает, а вода стекает в поме
щение, отчего в общежитии 
сырость и холод.

Не полностью обеспечены 
рабочие койками и постельны
ми принадлежностями. Иногда

на одном узеньком топчане 
спят по-двое, некоторые спят 
на полу.

В общежитиях нет ни одной 
сушилки, чтобы высушить 
одежду. Врач за антисанитар
ное состояние в общежитиях 
оштрафовал начальника лесоу
частка Шмигельского и требо
вал от него устранения недо
статков, но Шмигельский мер 
никаких не принял и до сих 
пор.

Имеющийся на лесоучастщ 
ларек леспродторга требований 
рабочих не удовлетворяет. Че
рез своих разъездных продав
цов он снабжает рабочих толь
ко одним хлебом, который по

стоянно плохо пропечен. То
варов широкого потребления 
в ларьке и у разъездных про
давцов нет.

Культурный досуг лесорубов 
не организован. Культурно- 
массовая работа развалена, бе
седы с рабочими проводятся 
от случая к случаю, о школах 
по ликвидации неграмотности 
и малограмотности нет и поми
ну, красного уголка также нет. 
Красноуголец Поздеев, в обя
занности которого входит ор
ганизация культурно-массовой 
работы, бездельничает.

Когда-же начнется борьба с 
этими безобразиями?

М. Панышев.

ИЗБАЧ ПАТЕФОН ПРИСВОИЛ
— Товарищ Попов, от

крой читальню.
— Что вы, ребята, с ума 

спятили? У  меня сегодня 
выходной.

— Товарищ Попов, заве
ди патефон.

— Дудки-с. Патефон не 
молотилка, нечего его все 
время крутить.

Насчет избача Восты- 
хойской избы-читальни По
пова ничего хорошего не 
скажешь.Читальню открыть 
он не желает потому, 
что часто пьянствует и 
дни пьянки считает вы
ходными. Грубит из-за па
тефона отнюдь не ради

хранения клубного имуще
ства, а только оттого, что 
патефон избы - читальни 
Поповым присвоен, унесен 
в квартиру.

Сердце болит, когда в чи
тальне видишь вместо куль
турного работника—пья
ницу, перетаскивающего в 
сво& квартиру музыкаль
ные инструменты.

В  Самаровском районо 
должны заинтересоваться 
поведением нашего избача, 
проверить его работу и 
принять меры для улучше
ния работы избы-читальни.

Колхозник.
Троица, Самаровский район.

Колхозное 
хозяйство 

в надежные руки
Заведующий хозяйством кол

хоза имени Кирова, Зенковс- 
кого сельсовета, Кожевников 
П. М. нечестно относится к 
своим обязанностям. Кожевни
ков продает колхозное имуще
ство, а деньги присваивает. 
Например так он поступил про
дав 40 килограмм картофеля 
Лукареву П. и Вохмину. Т.

Далнейшее пребывание Ко
жевникова на этой ответствен
ной работе недопустимо.

Ключи от колхозного досто
яния должны находиться в чест
ных руках. Булавкин.

БЕЗ ПОМОЩИ И ВНИМАНИЯ ТРУДНО УЧИТЬСЯ
(Письмо председателя артели)

В 1937 году Тегинская ры
боловецкая артель, Березовско
го района, председателем кото
рой я являюсь, выполнила го
довой план лова рыбы на 250 
процентов. Наша артель, кроме 
основных заработков, только за 
одну сверхплановую рыбу по
лучила от государства 31000 
рублей.

Меня, как способного, но не
грамотного руководителя, Бе
резовский райисполком напра
вил на двухмесячные курсы 
председателей колхозов в пос. 
Остяко-Вогульск. Вместо кур
сов председателей колхозов, ру
ководители окрЗПО командиро
вали меня на курсы руководи
телей хат-лабораторий, кото
рые проходят с 25 января при 
юпорном пункте Наркомзема. С

первых же дней учебы на кур
сах я понял, что учиться на
равне с другими мне очень 
трудно, так как все курсанты 
грамотные, а я неграмотный. 
Тогда я попросил заведую
щего курсами т. Локти ка, что
бы в помощь ко мне прикре
пили учителя.

Прошел месяц с тех пор, а 
меня все еще не учат грамоте 
и на курсах я зря занимаю 
место, понапрасну трачу доро
гое время. Сейчас наступила 
горячая пора подготовки к пу
тине. Я очень беспокоюсь за 
свою артель. И в то же время 
хотелось бы подучиться гра
моте.

Занятия курсов продлятся 
еще месяц. Если бы руководи
тели курсов прикрепили ко мне

учителя, я мог бы кое-чему 
научиться.

Прошу редакцию оказать мне 
помощь в учебе.

Навьюхов.
Курсант хантэ.
О т  редакции: Т. Н а 

вьюхов вы ставляет впол
не справедливые требо
вания. Очень плохо, что  
заведующий к у р с а м и  
т .  Л октик не прислу
шивается к голосу кур
сантов, не учиты вает их 
запросы.

Тов. Навыохову н уж 
но оказать срочную по
мощь, создав ему особые 
условия учебы на кур
сах.

НА ПРОФСОЮЗНЫЕ 
Т Е М Ы

Кабинетное 
руководство

У нас, в Микояновском рай
оне не видно лица профсоюза 
в школе. Председатели сель
ских комитетов и профорги со
юза . начальных и средних 
школ размениваются по мело
чам, берутся за все вопросы, 
даже вмешиваются в работу 
директора школы, но своей вос
питательной роли не осущест
вляют. Неизвестно, например, 
как у нас учителя повышают 
свой политический уровень. 
На собраниях этот вопрос йе 
обсуждался.

Учителя во время выборов 
Верховного Совета СССР ока
зали большую помощь советам. 
Они были членами участковых 
избирательных комиссий, аги
таторами. Сейчас же некото
рые из учителей не работают. 
Страна сейчас готовится к вы
борам в республиканские вер
ховные органы. А наши проф
союзы еще в стороне, не при
влекают учителей к подготов
ке к выборам.

Еще пример. Наступает вес
на, а затем лето. Некоторые 
учителя нуждаются в курорт
ном лечении, в отдыхе вовре
мя каникул. А наши сельские 
комитеты и профорги все еще 
не дали в вышестоящие орга
низации заявки на приобрете
ние путевок в дома отдыха, 
на курорты.

Надо, наконец, профсоюзам 
взяться за политическое вос
питание учителей, за удовлет
ворение их законных запросов 
и требований.

Учитель Ильиных
О Т РЕД А КЦ И И : По

мещая статью  т . И ль
иных обращаем внимание 
Микояновского раймест- 
кома союза работников 
начальных и средних 
школ на устранение ук а 
занных недостатков.
Письмо вскрывает не
допустимое, кабинетное 
руководство райместко- 
ма низовымщ профсоюз
ными организациями в 
школе.

Порочный 
метод поощрения

На профсоюзном собрании 
начальник Цингалинского ле
соучастка Остяко-Вогульского 
леспромхоза объявил, что за 
хорошую работу он премирует 
Фоминцева Ермила, Мужева 
Константина и Боландина Ива
на деньгами по 150 рублей. 
Прошло 4 месяца, а премия 
все еще не выдана.

Такой порочный метод по
ощрения лучших производст
венников руководители Цинга
линского лесоучастка .должны 
заменить подлинной заботой с 
стахановцах.

Премии пора выдать.
Е. Петровский.
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Н А  Ф Р О Н Т А Х  В  И С П А Н И И
В  течение ряда дней респуб

ликанские части оказывали ге
роическое сопротивление пос
леднему, четвертому ио счету, 
контрнаступлению мятежников 
на Теруэль. Еще утром и днем 
21 февраля республиканские 
войска, продолжая обороняться, 
наносили большие потери мя
тежникам, которые бросили в 
бой свои отборные части, под
держиваемые сильнейшим' ог
нем тяжелой артиллерии и ог
ромным количеством самолетов 
новейших германских и италь

янских марок. Только к вечеру 
21 февраля республиканцы, вы 
полняя приказ своего командо
вания, прорвали кольцо мятеж
ников, окруживших город со 
всех сторон и в полном поряд
ке покинули Теруэль.

На своих новых позициях 
части, покинувшие Теруэль, со
единившись с республикански
ми частями, действующими на 
теруэльском фронте, продолжа
ют вести успешные бои с мя- 
тежни ка м и . (ТА СС).

ПРИЕМ У НАЧАЛЬНИКА ГЕНЕРАЛЬНОГО ШТАБА РККА 
КОМАНДАРМА ПЕРВОГО РАНГА ТОВ. Б. М. ШАПОШНИКОВА

Вечером 23 февраля началь
ник Генерального штаба Р К К А  
командарм 1-го ранга тов. Б. М
Ш апошников устроил прием в 
честь X X  годовщины Рабоче- 
Крестьянской Красной Армии 
н Военно-морского флота.

На приеме присутствовали

иностранные военные атташе, 
представители высшего команд
ного и начальствующего со
става Красной Армии и Воен
но-морского флота, видные ма
стера советского искусства, пи 
сатели, представители печати. 
(ТАСС).

Оживить осоавиахимовскую 
работу в Базьянах

Члены Базьяновской первич
ной осоавиахимовской органи
зации желают изучать оборон
ное дело, готовиться к сдаче 
норм на значек «ПВХО» и «Во
рошиловский стрелок», но для 
этого у  них нет литературы, 
наглядных пособий, а также 
патронов для мелкокалиберных 
вмнтовок.

, Не раз писали осоавиахимов- 
цы в Самаровский районнйй 
совет т. Башмакову, требуя от 
него помощи, но тот не соиз
волил даже ответить на письма.

Тов. Башмаков должен неме
дленно помочь базьяновцам.

Е. Спасенников.

Усилить оборонную работу 
в С ы т о м и н о

Сытоминская первичная ор
ганизация осоавиахима за по
следнее время совеем замолкла. 
Круж ков по изучению стрел
кового дела и противохимиче
ской обороны здесь нет, собра
ния членов осоавиахима не 
проводятся, председатель пер
вичной осоавиахимовской орга

низации Герасимов И. И. са
моустранился от руководства 
работой.

Общественность Сытомино 
должна потребовать от Гераси
мова плодотворной работы по 
изучению оборонного дела.

М. Першина.

В одной берлоге 4 медведя
12 февраля охотники дерев

ни Ш апш а (Самаровский рай
он) Лыткин Никифор, Липец
кий Иван и Липецкий Алек

сей в одной берлоге убили 
четырех медведей.

Васильев.

ПИСЬМА ЧИТАТЕЛЕЙ

Артист Н. Дорохин  
в роли большевика Андрея, 

из фильма 
„ Волочаевские дни".

остаюсь ни
СВЕРХСРОЧНУЮ
Я мечтал стать красноар

мейцем. Мечта с б ы л а с ь- я  пу
леметчик Особой Дальневосточ
ной Краснознаменной Армии. 
Пулеметом я овладел в совер
шенстве. Знаю также винтов
ку и револьвер.

Красная Армия меня сдела
ла технически и политически 
грамотным бойцом. В  текущем 
году кончается срок моей слу
жбы , но я не думаю уходить 
из рядов Красной Армии и ос
таюсь для сверхсрочной служ 
бы.

Я  считаю это своим долгом: 
Красной Армии нуж н ы  стой
кие комсомольцы, беззаветно 
преданные родине люди— и я 
постараюсь быть таким.

В  ответ на гнусные поступ
ки врагов всех мастей я  еще 
старательнее буду изучать во
енное дело. Если враги сун ут  
свиное рыло в наш советский 
огород, то мой пулемет, не 
даст единого промаха.

пограничник— В. Томин.

ПО ОМ СКОЙ ОБЛАСТИ
шт Рабочие и сл у ж а 

щие станции Называев-
ка  проявляют большой ин
терес к изучению Полож е
ния о выборах в Верхов
ный Совет РСФСР.Настан- 
ции работает 18 кружков 
по изучению Положения. 
Кружок, которым руково
дит т. Букалов посещают 
45 человек. В этом круж
ке проведено уж е 6 заня
тий, на которых изуча
лись материалы сессии и 
Положение о выборах.

•• Райком ы  В Л К С М  
О мска за последнее время 
дали 114 комсомольцам ре
комендации для вступле
ния в партию. Большинст
во комсомольцев, вступаю
щих в партию активис
ты избирательной кампа
нии.

•• Д л я  обслуживания 
полеводческих бригад в
период весеннего сева пот

ребкооперация Ишимского 
района организует развоз
ную торговлю. На полях 
будут работать 24 развоз
ки, 85 разносок и 2 культ- 
повозки.

•• В  Омске закончи
лись гарнизонные со
ревнования по лыжам сре
ди красноармейцев млад
шего комсостава. Первен
ство занял младший коман
дир Тюрин, прошедший дис
танцию в 10 километров 
за 42 минуты 40 секунд. 
Среди среднего и старшего 
комсостава первое место 
занял лейтенант Без‘язы- 
ков.

•• Ж ен ы  начсостава  
Омского гарнизона, рабо
тающие в кружках худо
жественной вышивки, раз
рисовки, кройки и шитья, к 
юбилейной выставке РККА 
и флота подготовили боль
ше 50 экспонатов изящной

вышивки и разрисовки на 
полотне и шелке. Т. Заха
рова представила худож е
ственное ПАННО, отра
жающее три летящих са
м о ле та ,  дви ж у щиес я  
танки, грузовые автома
шины: Во время армейских 
маневров т. Чекалина на 
голубом шелке сделала ри
сунок, изображающий ла
герь папанинцев.

•• В  Тюкалинске сос
то ял а сь  встр еча  колхоз
ной молодежи с бывшими 
партизанами и красногвар
дейцами — участниками 
гражданской войны. Вни
мательно выслушав участ
ников гражданской войны, 
молодежь дала обещание 
хорошо изучить военное 
дело, чтобы в любой мо
мент быть готовыми к со
крушительному удару по 
врагу. (ОМТАСС).

Своевременно 
рассчитываться 
с лесорубами

Большинство рабочих лесоу
частка Половинка, Кондинского 
леспромхоза системы ГУСМН, 
имеет законторой задолжен ности 
по заработку ио 4 0 0 -5 0 0  руб
лей. Этот заработок лесоучасток 
полностью и своевременно им 
не выплачивает, а практикует 
метод авансирования ио 2—3 
рубля в пятидневку. Такой по
рядок расчета лесорубов лишает 
их возможности создать себе 
нормальные бытовые условия.. 
Бы ваю т случаи, когда отдель
ные рабочие не выходят на ра
боту, т. к. изыскивают средства 
для приобретения продуктов вне 
участка.

Начальник лесоучастка Ле
пешки н должен потребовать не
медленной помощи от конторы 
леспромхоза в деле полного 
и своевременного расчета рабо
чих.

Г. Бочкарев.
 »------

Нарушают 
советский закон
П о  с о в е т с к о м у  з а к о н у  

т р у д я щ и е с я  н а ш е й  родины  
п о л ь з у ю т с я  о тп у с к а м и , но 
у  нас, на К а р ы м к а р с к о м  л е 
с о у ч а с т к е  О с т я к о - В о г у л ь 
ск о го  л е сп р о м х о за , э т о т  
за ко н  гр уб о  н а р у ш а е т с я . 
М ы , р аб о чи е  не п о л у ч и л и  
о чер ед н о го  о т п у с к а  за 
1936 и 1937 годы . Н е  один 
раз м ы  о б р а щ а л и сь  с п р о с ь 
бой  к  б ы в ш е м у  н а ча л ьн и к у  
л е с о у ч а с т к а  Ф а т е е в у  п р е 
д о с т а в и т ь  нам о т п у с к , или 
ж е  в ы п л а т и т ь  д е н е ж н у ю  
ко м п ен сац и ю . О д н ако  ни 
то г о  ни д р у го го  не сд ел а 
но.

Д и р е к т о р  О с т я к о - В о 
г у л ь с к о г о  л е с п р о м х о з а  
т. Т е с а к о в  д о л ж е н  п о - бо л ь 
ш е в и с т с к и  з а б о т и т ь с я  о 
со бл ю д ен и и  с о в е т с к о г о  з а 
кона.

Калугин, Ялаицев,
Пятков, Барболин, 
Сериков, Решетников, 

Секисов, Гусельников, 
Арков, Хорхоткин.

Клуб И Л И  
пристанище 

хулиганов?
Более года существует рабо

чий клуб в  с. Самарово, но 
требованиям, которые к нему 
предъявляются трудящимися, 
он не отвечает.

Кружок художественной еа- 
модеятелыюсти не организо
ван, актива клуб не имеет. 
Заведующий клубом Иервушия 
со своими друзьями Карповым, 
Черепановым и Высогорским 
занялся пьянкой. Теплая ком
пания Первушина дсзорганм- 
зует молодежь, устраивает 1  
клубе драки и скандалы.

Происходит это все на п а 
зах у Самаровского отдела на
родного образования и райко
ма комсомола, но эти органи
зации делают вид, что не за
мечают, как рабочий клуб Пер
вушин превратил в пристани
ще хулиганов. Кузнецов.

Некультурный
продавец

Продавец ларька Реполове- 
кого сельского общества пот
ребителей Казаков проявляет 
большую неряшливость в ра
боте. Сахар, печение, соленую- 
рыбу, все отпускает голыми1 
грязными руками. На весах 
на сантиметр грязи, стены и 
прилавки ларька в пыли.

Санитарная инспекция и чле
ны  правления кооператива на 
все эти беспорядки в ларьке не 
обращают внимания. Н. Ш .

Извещение
1-го марта 1938 г. созывается 

VIII пленум Остяко-Вогульского ое~ 
рисполкома с повесткой дня:

1. О работе I й сессии Верховно
го Совета СССР.
Доклад депутата Верховного 
Совете СССР т. ЕРНОВА Л. Ф.

2. О подготовке к весенне-летней 
путине.
(Доклад т. СТАРКОВА).

3. о готовности к весеннему севу 
(Доклад т. ВЛАСЕНКО).

4. Орг. вопросы.
Открытие пленума состоится 

в здании Дома Советов в 8 часов 
вечера. ОКРИСПОЛКОМ.

Ответственный редактор 
И. Е. СМИРНОВ.

Доводится до сведения
всех абонентов радиослушания

1. Абонентная пла
та должна в н о с и т ь с я  
ежемесячно за месяц 
вперед не позднее 22 
числа предшествующе
го оплачиваемому меся
ца, а поэтому вся за
долженность по абоне
нтной плате должна 
быть уплачена в 7 днев- 
ный срок, по март ме

сяц включительно.

2. Абоненты преду
преждаются, что за не
своевременный платеж 
абонплаты взыскивается 
штраф в размере полу
годовой абонплаты. За
долженность и штраф 
взыскиваются в бесспор
ном, а в необходимых
случаях в судебн. поряд
ке (Основание: постан. 
СНК СССР от 29|У-37 г. 
№ 868 и приказ НКСвя- 
зи № 167 от 4|У11-37 г.)

Абонплата с 20 февраля принимается кассами 
контор связи с 9 час. утра до 4 час. дня.

Учреждения и организации Ост.-Вогульска и 
Самарово могут перечислять в Госбанк 

на счет №  141 {294.
Окр. отдел радиофикации.
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